

RUC: 1360030890001



#### ACTA-017

# ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LOS MIEMBROS DEL GAD PARROQUIAL RURAL LA AMERICA CELEBRADA EL MARTES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2025, A LAS 10:00 AM.

En la cabecera parroquial de La América, cantón Jipijapa, provincia de Manabí, a los dieciséis (16) días del mes de septiembre del año dos mil veinticinco (2025), siendo las 10h00, se reunieron los miembros del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de La América, previa convocatoria realizada por el señor Joffre Stalin Quimis Ponce, Presidente del GADPR La América.

#### ORDEN DEL DÍA:

- 1. Constatación del quorum.
- Instalación de la sesión a cargo del Sr. Joffre Quimis Ponce, Presidente del GAD Parroquial La América.
- Lectura y aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria ACT-016-GADPRLA-2025, efectuada el 29 de agosto de 2025.
- 4. Informe del señor presidente del GAD Parroquial Rural La América.
- 5. Recibir en comisión al Técnico Viverista del GAD Parroquial La América.
- 6. Asuntos varios.
- 7. Clausura.

#### **DESARROLLO DE LA SESIÓN:**

- 1. Constatación del quorum: el señor Presidente solicita a la señora secretaria que se constate el quorum de ley, quien manifiesta que se encuentran presente los siguientes vocales: Mgs. Shirley Mantuano Mero VICEPRESIDENTA GADPRLA, Srta. Angelica Fienco Quimis Vocal GADPRLA, Sra. Verónica Alexandra Marcillo Menoscal Vocal GADPRLA y Sra. Janeth Quimiz Correa suplente principalizada. Con la presencia de todos los miembros se declara la existencia de quórum reglamentario, el señor presidente dispone a la señora secretaria proceda con el siguiente punto del orden del día.
- 2. Instalación de la sesión a cargo del Sr. Joffre Quimis Ponce, Presidente del GAD Parroquial La América: El señor Joffre Stalin Quimis Ponce, Presidente del GADPR La América, dio por instalada la sesión a las 10h00, agradeciendo la presencia de los señores vocales.
- 3. Lectura y aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria ACT-016-GADPRLA-2025, efectuada el 29 de agosto de 2025: El señor Presidente pide a secretaría se proceda con la lectura del contenido del acta anterior de fecha 29 de agosto de 2025, una vez concluida la lectura, el presidente pone a consideración de sus compañeros vocales, toma la palabra la Sra. Verónica Marcillo Menoscal quien mociona sea aprobada el acta sin modificación alguna para lo cual apoyan la moción los demás vocales.
  - Posteriormente, la señora secretaria, por disposición del señor Presidente, procede a tomar votación, siendo el resultado de esta, la siguiente: Mgs. Shirley Mantuano Mero a favor de la moción, Srta. Angelica



RUC: 1360030890001



Fienco Quimis a favor de la moción, Sra. Janeth Quimiz Correa a favor de la moción y Sr. Joffre Quimis Ponce a favor de la moción.

La señora secretaria, indica: en consecuencia, el Gobierno Parroquial La América con 5 votos a favor, resuelve aprobar el acta de la sesión ordinaria efectuada el 29 de agosto de 2025. Se continua con el siguiente punto.

4. Informe del señor presidente del GAD Parroquial Rural La América: buenos días, compañeros, una vez más darles gracias a todos por la confianza y por asistir a una sesión ordinaria mas del GAD Parroquial, esta sería la segunda sesión de la Sra. Janeth Quimiz Correo quien esta principalizada por el vocal George Quimis Chilan quien se encuentra haciendo uso de sus respectivas vacaciones, por lo que agradezco por estar presente, se ha realizado un trabajo muy riguroso con la retroexcavadora del GAD Parroquial y una vez reitero mi malestar con los técnicos del Gobierno Provincial no nos han apoyado como se tenia planificado pero gracias a Dios con la maquina del Gad Parroquial se ha realizado todo lo que es apertura de vías, se han aperturado cerca del 80% de las vías veraneras con la maquinaria del GAD Parroquial, lamento mucho que los técnicos y supervisores de la Prefectura prácticamente nos hicieron a un lado, no han cumplido con las expectativas que se tenían programadas con lo que es mantenimiento o rehabilitación de las vías, no tenemos las dos vías que se han iniciado con ellos desde que entramos a la administración, considero que debemos actuar como están haciendo las demás juntas parroquiales donde se ha visto compañeros presidentes que se han tenido que ir directamente a la fuente y me gustaría saber si es factible movilizarnos o no, este año el Gobierno Provincial no nos ha ayudado, si bien es cierto se están mejorando desde que iniciamos la administración cerca de dos años y medios y de las dos vías que estaban programadas por la prefectura, no las han cumplido como es la vía La Cruz, Cerro Grande, La Palmita, San Francisco, la otra vía era Pacheco, Santa Rita, Gracias a Dios, Maina está a medias no hay ninguna vía expedita por parte del señor prefecto en su segundo periodo y la coordinación ha sido nula, será porque he sido frontal con ellos o la prefectura no tiene los recursos, hemos visto por la redes sociales y los medios que muchas parroquias se están quejando y los están atendiendo aunque sea a medias, entonces les pido a ustedes como vocales tomar una resolución a criterio de ustedes, me gustaría su pronunciamiento a seguir así o hacemos una movilización con todos los dirigentes hacia la prefectura para ver sinos atienden, dejo abierto esto ya que se ha vuelto preocupante ya que así como vamos se concluye la administración y no avanzamos en estas vías, bajo este informe indico que en estos dos meses a la máquina retroexcavadora la hemos forzado del trabajo normal, hemos hecho algunas visitas con las compañeras vocales vimos la vía Gracias a Dios, Maina como se están ejecutando los trabajos, el equipo que está ahí tiene 3 semanas y no termina, y me entere que lo van a sacar allá para traerlo a la vía La Cruz, Cerro Grande y dejan varado esa vía de allá, si teníamos planificado donde el mismo prefecto se comprometió cuando nos visitó la vez anterior y el día que día que estuvo en una entrega de una obra en Pajan, el Prefecto se comprometió que iba a hacer todo lo posible para dejar habilitado el anillo vial Maina, Maravillas, Vargas Torres y Ramo Grande aspiramos que eso cumpla, de acuerdo a la competencia es obligación de la prefectura. Se realizo recorrido con la vocal Verónica Marcillo, donde con la maquina retroexcavadora se abrieron la mayoría de vías por ejemplo la vía Gracias a Dios, Santa Barbara una vía que estaba completamente fea, la gente está agradecida me tomo atribuciones de darle un tubo para que coloquen en esta vía, ellos lo colocaron a pulso a mano y la gente está agradecida que la vía esta habilitada, se le indico incluso al técnico Sr. García





RUC: 1360030890001

de la prefectura que fueran por lo menos a darle una mano a esa vía, no lo han hecho, esta peligrosa esa vía porque esta suelto el material, en lo que respecta a la vía Maina, San Pablo así mismo se le ha dado la mano, los dirigentes de San Pablo de Maina nos pidieron que ellos van a hacer una cancha, donde la alcaldesa les va a dar el material pero en ese sector abran mucho 8 casas, en Maina se hizo de la misma manera donde entregamos material pero hubo la colaboración de todas las personas con lo que respecta a la mano de obra, con la gallineta también se dio la apertura a la vía hacia la escuela de Maina. Así mismos compañeros se dio inicio a lo que es el curso de confección de ropa deportiva, me siento contento por el entusiasmo y actitud de los que han venido a participar, la capacitadora del curso la Lcda. Marianita Espinoza, propongo que de este curso se creen una asociación para nosotros esa maquinaria dejarla entregada a dicha asociación con las personas que tenga más experticia, creo que este tipo de curso debemos repetirlo y propongo que para el siguiente año dejemos recursos para impartir esos cursos. También quiero informarles que se están dando el mantenimiento al GAD Parroquial, he consultado y no se le ha dado mantenimiento en las anteriores administraciones creo que esta casa parroquial tiene alrededor de 12 años y nos se le ha dado mantenimiento anteriormente. Con Alcaldesa se quedó en una reunión de que todo lo que esta planificado se va a dar igual, supo manifestar que por falta de recursos no ha cumplido, me gustaría con Alicia Muñiz la técnica consultar que ha pasado con la competencia del parque, y que nos indique es lo que hay del municipio. Con el proyecto entrenando valores se va a dar inicio, esperemos al entrenador para coordinar que lugares vamos a visitar con los entrenamientos y en el transcurso de la siguiente semana contratar al asistente de futbol que es nuestra contraparte en este proyecto. Hasta ahí compañeros mi informe.

5. Recibir en comisión al Técnica Viverista del GAD Parroquial La América: Se recibe al Técnico Viverista del GAD Parroquial La América, quien expone sobre las actividades de vivero y proyectos productivos en ejecución, Durante el presente período, se ha trabajado de manera coordinada con los productores locales, quienes han contribuido activamente mediante la provisión de mano de obra, lo que ha permitido mantener el desarrollo y continuidad de las actividades del vivero, obteniendo resultados positivos que se evidencian en la actualidad.

Dentro de las principales acciones ejecutadas se destacan las siguientes:

Gestión de calidad y aplicación de buenas prácticas agrícolas: Se ha garantizado el desarrollo óptimo del material vegetal a través de la implementación de prácticas adecuadas en la fase de vivero. Previo a la siembra, se realizó la delimitación del área de trabajo, con el fin de organizar los espacios y optimizar las operaciones de siembra.

Sanidad vegetal y control fitosanitario: Se ha trabajado en la prevención y control de plagas y enfermedades, procediendo a la eliminación de plantas no aptas para el proceso de injertación. Asimismo, se han recuperado plantas con potencial de desarrollo y descartado aquellas que presentaban enfermedades avanzadas o muerte total, con el fin de evitar la propagación de hongos fitopatógenos y otros agentes perjudiciales.

Manejo cultural: Se han ejecutado labores de mantenimiento y limpieza de las plantas, retirando hojas contaminadas por áfidos, cochinillas u otras plagas, con el propósito de impedir su propagación. Este manejo ha sido fundamental para preservar la sanidad del vivero.





RUC: 1360030890001

Fertilización: Se han aplicado fertilizaciones tanto foliares como edáficas con abono completo, en las etapas correspondientes y conforme a los requerimientos nutricionales de las plantas.

En el proceso productivo se ha registrado un 5% de mortalidad sobre un total de 30.000 plantas, porcentaje que se encuentra dentro de los rangos técnicamente aceptables. A la fecha, se dispone de 28.500 plantas de cacao listas para el proceso de injertación, de las cuales 15.505 ya se encuentran listas para ser injertadas.

Las plantas restantes completarán su desarrollo en el transcurso del presente mes, considerando que no todas fueron sembradas simultáneamente. El objetivo es contar con la totalidad de las plantas injertadas hasta diciembre, para que los productores puedan realizar la siembra en el mes de enero.

Por esta razón, se solicita la aprobación para iniciar el proceso de injertación entre finales del presente mes y la primera semana de noviembre, garantizando así el adecuado prendimiento del injerto y la calidad final de las plantas.

- 6. Asuntos varios: Interviene la Secretaria-Tesorera, quien informa que se recibirá en comisión a la Ing. Yessenia Loor, Coordinadora del área de Vinculación de la ULEAM, para abordar temas relacionados con el convenio suscrito con la Universidad, solicitando que se analicen los requerimientos a plantear en el marco de dicho convenio. Interviene el Presidente, quien propone solicitar al vivero macro de la ULEAM plantas de cacao con el fin de ampliar la entrega a más productores de la parroquia. Asimismo, plantea gestionar la realización de un curso de diseño gráfico, que complemente el curso de confección de uniformes deportivos, específicamente para el área de sublimado. Interviene la Vocal Shirley Mantuano, quien respalda la propuesta y manifiesta la necesidad de diversificar las capacitaciones en beneficio de la población parroquial. Además, expresa su preocupación respecto al tema vial, señalando que, estando próximos al invierno, no se han concluido las vías que fueron mencionadas por el Presidente. Destaca que, si bien la maquinaria del GAD Parroquial ha trabajado intensamente en la apertura y mantenimiento de caminos, el apoyo de la Prefectura ha sido insuficiente pese a ser su competencia directa. Reconoce que, como GAD, se ha brindado respaldo permanente a las comunidades, pero considera pertinente que se trate este asunto junto a los dirigentes, quienes ya han manifestado con anterioridad la necesidad de organizarse y acudir a la Prefectura para exigir soluciones concretas.
- Clausura: siendo las 11:05 se da por clausurada la sesión ordinaria, para constancia de lo actuado firman los miembros del Gobierno Parroquial La América.

#### RESOLUCIONES:

Solicitar una reunión con el Prefecto de Manabí para exigir el cumplimiento de los compromisos de rehabilitación vial en la parroquia La América; de no concretarse, analizar la viabilidad de realizar una movilización con dirigentes comunitarios hacia la Prefectura.

Respaldar la continuidad del curso de confección de ropa deportiva, recomendando evaluar la conformación de una asociación de participantes y prever presupuesto para capacitaciones productivas en el siguiente ejercicio fiscal.

Elaborar documentación para adquirir las varetas de cacao para el respectivo proceso de injertación.

Solicitar a la ULEAM, en el marco del convenio vigente, la asignación de 50.000 plantas de cacao del vivero macro y la inclusión de cursos de capacitación, entre ellos un curso de diseño gráfico aplicado al sublimado.



RUC: 1360030890001



Sr. Joffre Quimis Ponce
PRESIDENTE DEL GADPR
LA AMÉRICA

Ing. Shirley Mantuano Mero
VICEPRESIDENTA DEL GADPR
LA AMÉRICA

Mgs George Quimis Chilan
VOCAL DEL GADPR

LA AMÉRICA

Srta. Angelica Fienco Quimis
VOCAL DEL GADPR
LA AMÉRICA

Veronica A Marcillo Manased Sra. Verónica Marcillo Menoscal

VOCAL DEL GADPR
LA AMÉRICA

Cpa. Angela Mendoza Tumbaco
SECRETARIA - TESORERA